

# EL IRIS

Año IV.

DIARIO CATÓLICO

Núm. 861.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

40, José M.º Cuadrado, 40.—Imprenta.  
Teléfono n.º 144.

Ciudadela (Menorca) lunes 14 de Febrero de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al mes . . . . . 0'75 Ptas.  
Pago adelantado

## Bizantinismo

Académicos tan ilustres y tan poco sospechosos de reaccionarios a toda manifestación del espíritu como los literatos franceses Alfredo Capus y Mauricio Barrés, aqué-  
neta y acerbamente, y éste en prosa plena de las suntuosidades del estilo, han protestado contra la actuación de la democracia francesa en la escandalosa sesión de la Cámara del día 1, en la que, con motivo de defender a los consumidores de alcohol, se dijeron tales enormidades, que el ministro de la Guerra, general Gallieni, juzgando que con dignidad, y como miembro del ejército, no podía oír tales cosas, se levantó indignado y salió del Salón.

Viviani y Malvy—¡vaya un par de firmas!; este último dice que representa a Cailhau en el Ministerio—salieron inmediatamente a buscar al ministro de la Guerra, y casi a rastras le metieron en el salón de sesiones.

Aunque la Prensa francesa calla, por pudor, la mayoría de las brutalidades cívicas de aquella demagogia, qué insultos se oírían allí, cuando Alfredo Capus se encara con Malvy y Viviani y les dice:

—Como os hubierais engrandecido imitando el ministro de la Guerra!

Así terminan, en los grandes momentos de la historia de un pueblo, esas pequeñas oligarquías que nacieron al calor de los mentidos principios democráticos. Este no es apotegma que requiera de discusión. Son los hechos de la política que pudiéramos llamar románica nos ofrece a cada momento.

En Portugal los oligarcas de la calle, seccionados en sectas, matan roban y saquean los conventos y los cuarteles. Va para seis años que allí están en república democrática; y los sarcásticos remedos de Parlamento no han dado representación a un solo conservador ni monárquico.

En Italia, los Gobiernos son ha-

muchos años el juego de los socialistas y, por último, en Francia, cuna de la casta magna de los derechos etc., etc., donde la intervención democrática es más eficaz en la hora triste en que tienen, 12 o 14 de sus provincias en poder del

enemigo, unos cuantos diputados que, burlando las leyes, no están en la guerra, dan el espectáculo de insultar groseramente al ejército—que allí ahora es todo el país—y al ilustre general Gallieni.

¡Pura sustancia democrática!



## NOTICIAS

### En el Hospital.

Con motivo de la traslación de los restos mortales de la Reverendísima M. Rosa Molas Vallvé, fundadora de la Congregación de las Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación, las religiosas del Hospital de esta ciudad, uniéndose en espíritu a las solemnisimas fiestas celebradas con tal motivo en la ciudad de Tortosa, en la que ofició de Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de Solsona, han celebrado un solemnisimo Triduo en acción de gracias con exposición del Santísimo Sacramento. En el día de ayer, último del Triduo, recordando la incorrupción del cadáver de la mencionada fundadora, después de varios años de su sepelio, acompañada de otro acontecimiento no nuevos extraordinario, dióse a la fiesta mayor solemnidad, celebrándose por la mañana Misa solemne de comunión general, que fué muy concurrida, y por la tarde, Trisagio cantado por la Comunidad, sermón que pronunció el M. Ilre. Sr. Penitenciario, bendición con el Santísimo, reserva y canto del himno a la fundadora.

Al felicitar muy cordialmente a las Hermanas de Ntra. Señora de la Consolación, con motivo de tan fausto acontecimiento, no podemos menos de elevar nuestras súplicas al cielo, para que en breve las revelantes virtudes de la que fué tan benemérita y exclarecida fundadora sean premiadas con el altísimo honor de los altares.

### Vapor.

Anoche a las once regresó de Alcudia el vapor correo «Ciudadela», que ha salido esta mañana para Palma.

### Junta.

El día 11 celebraron junta general los accionistas del «Fomento Industrial y Agrícola», acordando nombrar peritos y Juez arbitro para proceder a la liquidación y disolución de la sociedad.

### De Correos.

El Sr. Administrador de Correos de esta ciudad nos ha facilitado el siguiente telegrama para su publicación a fin de que llegue a conocimiento de todos:

«Anuncie al público que la correspondencia para las localidades belgas ocupadas por ejército alemán no podrá de momento ser cursada a su destino.»



## De la guerra europea

### Noticias de origen alemán

#### Nota oficial.

Madrid, 13.—5'00

Nordeich.—De Berlín comunican oficialmente que han sido rechazados los intentos de las tropas francesas de recuperar las trincheras perdidas estos días al noroeste de Veny y al sur de Somme.

El enemigo tuvo que retirarse con muchas bajas.

En el teatro oriental los alemanes han rechazado varios ataques de los rusos al norte del lago Driswati.

### La guerra en el mar.

En la noche del día diez algunos torpederos alemanes en un avance llegaron hasta 20 millas de

## SANTORAL

Martes, 15.—Santos Severo, Pbro., Cástulo y Lucio, mártires.

Día 15.—Sol sale a las 6'24 pónese a las 5'26.—Luna sale a las 2'18 pónese a las 5'4.

## De la prensa extranjera

El «Bund» de Berna dice lo siguiente acerca de la actitud de Suecia:

«El ex-ministro sueco Lidman declaró en la sesión del Parlamento:

«No debemos permitir que los beligerantes no creen que se pueda tratar a Suecia como se les antoje. El gran edificio del derecho interrumpido está casi derrumbado: su fundamento probó ser muy poco sólido. Tenemos el derecho de ser tratados por los beligerantes según la jurisdicción internacional existente hasta ahora. De igual modo estamos obligados a cumplir lo que la misma jurisdicción impone a un Estado neutral. No tenemos más que seguir esta línea de conducta.»

la costa inglesa y encontraron a varios cruceros ingleses, a quienes torpedeamos.

El buque «Arabis» fué alcanzado por un disparo y hundióse.

Además con un torpedo hicimos blanco en otro crucero, ignorando los daños que le causamos.

Recogimos, después de la lucha, los capitanes, dos oficiales y 22 tripulantes del «Arabis».

Los torpederos alemanes regresaron indemnes.

### Acorazado francés perdido.

Madrid, 14.—5'30

Berlin.—La nota oficial del Almirantazgo comunica que día 8 un submarino alemán hundió en las costas de Siria el acorazado francés «Suffren».

Este buque desplazaba 12,730

tondadas y perecieron 800 tripulantes del mismo.

La noticia ha sido recibida con gran entusiasmo.

### En el frente occidental. -- Combates y prisioneros.

Madrid, 14.—6'30

Nordeich.—El Cuartel General comunica que en Francia y Bélgica la lucha es más intensa.

Los soldados alemanes penetraron en unas trincheras enemigas al noroeste de Boëginghe, apresando cuarenta soldados ingleses.

La artillería inglesa ha bombardeado la ciudad de Lille.

En los combates librados en Vniri hasta el día 9 aprisionamos cinco oficiales, 582 soldados y 35 ametralladoras.

En Champagne, nuestras tropas en briosa ofensiva asaltaron unos 700 metros de una posición enemiga, aprisionando tres oficiales 202 soldados.

Rechazamos un ataque francés al noroeste de Masseges.

Aviones alemanes han bombardeado los acantonamientos y depósitos ferroviarios de Poperinghe y Laparre.

### En Rusia.

En el frente oriental los alemanes han adelantado las posiciones rusas.

Se han librado combates a la orilla del río Schara.

### Noticias de origen inglés

#### Buques perdidos.

Madrid, 13.—6'00

Londres.—Lloyd anuncia haberse perdido los siguientes buques ingleses: «Shtrop», «Line-moth», «Grenadier», «Hammersea» y el italiano «Iniciativa».

#### No es verdad.

Madrid, 14.—6'20

Londres.—El Embajador belga en esta capital ha negado que Alemania hiciera proposiciones de paz a Bélgica.

La paz, dijo, será imposible si no se funda en la independencia de Bélgica, dándole al propio tiempo una indemnización por los muchos daños sufridos.

#### Noticia desmentida.

Carnavón.—El Almirantazgo inglés comunica que los supuestos cruceros que encontraron los alemanes frente a Doggenbark eran unos dragaminas, que regresaron indemnes al puerto inglés.

Se sabe el paradero de todos los cruceros ingleses, que se hallan sin novedad.

### Noticias de origen francés

#### Comunicado oficial.

Madrid, 13.—7'00

Paris.—El comunicado oficial de anoche señala el acostumbrado cañoneo contra las posiciones alemanas.

Añade que los franceses han reconquistado la mayoría de las posiciones perdidas al sur de Frise.

Se nota mucha actividad en el campo enemigo principalmente en la región de Champagne.

En el resto de la línea no ocurren novedades que señalar.

#### Noticia desmentida.

Madrid, 14.—5'10

Paris.—Noticias oficiales dicen ser inexacto el hundimiento del acorazado francés «Suffren».

Este buque se halla fondeado en Tolón.

### Noticias de origen austriaco

#### Bombardeo aéreo.

Madrid, 14.—10'15

Viena.—El comunicado oficial dice que en el frente italiano los aviadores austriacos han bombardeado Guordigona y Cavanele.

Los aparatos regresaron sin novedad.

Ignoramos los daños.

### Noticias de origen turco

#### Derrota inglesa.

Madrid, 14.—12'40

Constantinopla.—Tropas turcas atacaron una columna inglesa que huyó, abandonando bajas, prisioneros y material de guerra.

### Varias

#### Huelga solucionada.

Madrid 14.—7'30

Los obreros de Truéia acordaron ayer tarde dedararse en huelga el lunes próximo en vista de que sus peticiones no eran atendidas.

Por la noche el Coronel director llamó a los operarios y les manifestó que los jornales asignados y la anciedad serán conceptuados por la Compañía como pensiones de retiro, y por tanto los ancianos no tendrán que acudir al trabajo.

Los obreros aceptaron la fórmula y quedó solucionado el conflicto.

### Propaganda maurista.

Madrid, 14.—8'00

En el distrito de la Universidad se ha inaugurado con gran concurrencia un Centro instructivo maurista.

Asistió al acto el Sr. Maura, que fué ovacionado a su llegada.

Asistieron numerosas y distinguidas personas, siendo el local insuficiente para tanto público.

Es de admirar y de aplaudir el entusiasmo que reina entre los jóvenes mauristas.

Pronunciaron discursos varios oradores, entre los cuales el señor Morales pidió a los madrileños que declararan al Sr. Maura hijo adoptivo de la capital de España.

Al levantarse el Sr. Maura para hablar repitióse la ovación, que fué estruendosa y duró largo rato.

Ensalzó la creación de centros instructivos; pues, el obrero, dijo, tiene derecho a las riquezas espirituales que encierra la educación.

Se ocupó de las elecciones y abogó por la emisión consciente del voto, laborando todos los ciudadanos por el bien de la Patria.

Al salir a la calle el Sr. Maura fué de nuevo ovacionado por el numerosísimo público allí congregado.

Prensa Asociada.



D. JUAN JOSÉ PEREZ PARGA, SEGUNDO CONTRAMAESTRE DE PUERTO, AYUDANTE ACCIDENTAL DE MARINA Y COMANDANTE DEL TROZO DE CIUDADELA.

Hace saber: Que habiéndose publicado la relación nominal filiada de los individuos inscritos en este Trozo que en el año actual cumplen diez y nueve de edad, llevando a efecto, lo dispuesto en el artículo 43 de la vigente Ley, se inserta a continuación los artículos 43, 44, 45, 46 y 47, de la Ley para que los interesados o en representación los padres o curadores puedan efectuar lo que alguno de estos artículos determinan o reclamar sobre la inclusión o exclusión de ellos, o de otros individuos de la inscripción o de la edad con que figuran en la misma.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados.

Ciudadela, 31 de Enero de 1916.

JUAN PEREZ.

\*\*\*

#### Artículos de la Ley que se citan:

Art. 43.—Para preparar la formación del alistamiento, los Comandantes de Trozo levantarán durante el mes de Enero de cada año una relación nominal y filiada, por orden de edad, de todos sus individuos de la Inscripción Marítima que figurando en ella el día 1 de dicho mes cumplan en el mismo año los diez y nueve de edad, con expresión de la fecha de nacimiento de cada uno, sin incluir entre ellos los individuos comprendidos en las excepciones que establece el art. 8.º

Art. 44.—También se comprenderán en la relación a que se refiere el artículo anterior a los inscritos que

hayan sido indebidamente omitidos en alistamientos precedentes.

Los que habiendo debido figurar en el inmediato anterior y soliciten ser incluidos en dicha relación antes del día 15 de Enero del año en que se forme, serán incluidos en ella, en el lugar que les corresponda por la fecha de su nacimiento, considerándoseles en tal caso, para todos los efectos de la presente ley, como si dentro del propio año cumpliesen los diez y nueve de edad.

Los demás inscritos comprendidos en el párrafo 1.º del presente artículo figurarán en cabeza de la relación, por orden de mayor a menor edad y quedarán privados de todo derecho a excepción legal y a los beneficios de que trata el Capítulo VII.

Art. 45.—La relación formada con arreglo a los dos artículos anteriores se fijará en la puerta de la Comandancia de cada Trozo el día 31 de Enero y estará expuesta al público durante el mes de Febrero siguiente.

Con dicha relación se fijará también un edicto en el cual se insertarán además del presente los artículos 43, 44, 46 y 47 de la ley.

Art. 46.—Los interesados, sus padres, hermanos, tutores o personas apoderadas en debida forma para presentarlos podrán reclamar, dentro de la primera quincena del expresado mes de Febrero, no sólo sobre lo que concierne personalmente a los primeros, sino también sobre la inclusión o exclusión de otros individuos en la mencionada relación y sobre la edad con que cualquier inscripto figure en ella, presentando con la reclamación prueba documental de los hechos en que se funde, y en su caso, de la personalidad de quienes las formulen.

Art. 47.—Para resolver las reclamaciones que se hayan entablado sobre la relación nominal expuesta examinando las pruebas en que se funden, se constituirá un Tribunal en cada Trozo presidido por el Comandante del mismo y formado por el Asesor de la Comandancia o Ayudancia, si lo hubiere, el Juez municipal y el Sindico del Ayuntamiento o un Concejal que le sustituya de la misma localidad.

Este Tribunal se reunirá en sesión pública el primer domingo siguiente al día 15 de Febrero y en el plazo de diez días dejará definitivamente formada la relación preparatoria del Alistamiento, al cabo de los cuales será expuesta al público.

Si no se hubiere presentado reclamación alguna, se hará constar así por nota al pie de la misma relación y se expondrá al público dentro del plazo de tres días.

En el Camino de Baix, en la bajada de la escalera que conduce al muelle, almacén num. 9, de D. Sebastian Esbert (drapaire), se compran colchones de lana y metales de todas clases a buenos precios.

Frutas de Mallorca y Valencia  
ESPECIALIDAD EN NARANJAS DE DICHAS REGIONES  
PRECIOS MUY ECONÓMICOS  
Se encontrarán calle San Isidro num. 33, en la tienda de frutas y hortalizas de Gabriel Fuster, nombre vulgar Cas Mallorqui.

IMP. DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS  
CIUDADELA

